イムマヌエル

2016

1947年7月1日第三種郵便物認可 2016年1月5日 (毎月5日発行)

イムマヌエル綜合伝道団

聖霊があなたがたの上に臨まれるとき、地の果てにまで、わたしの証人となります。(使徒1:8)

No.834

IMMANUEL

ペテロの驚き!

教団

藤本

主の驚き

代表

けれども愛しており、いま見てはいないけれども信じ ており、ことばに尽くすことのできない、栄えに満ち た喜びにおどっています。」 「あなたがたはイエス・キリストを見たことはない

(ペテロの手紙第一 一章8節

違いありません。 ペテロは、驚きと感動をもってこの言葉を記したに

をかけても、人は信じてくれるものだろうか? てで、「そんな奇跡をだれが信じるのだろうか?」 ったとき、心の隅に疑問があったはずです。世界の果 死んだ少女をよみがえらせ、男性だけで五千人もの の子イエスが、ガリラヤの湖で、数々の奇跡を行い、 御子がこの世界を救うために人となって、卑しい乙女 人々の空腹を、わずかなパンと魚で満たした事実。 マリヤに宿り、ベツレヘムに生まれたことの意味。神 しかし、ペテロが宣教のために小アジアへと出て行 ペテロには、実体験としてわかっていました。神の 自分がどんなに説教に熟達しても、どんなにいのち

> っているでしょう。 世界の果てにあって、そこに「散って寄留している」 ア、ビテニヤという、おおよそエルサレムから見たら、 の手紙を、ポント、ガラテヤ、カッパドキア、アジ (1節) キリスト者に宛てて記しています。日本も入 ところが、これがペテロの驚きです。ペテロは、こ

しいの救いを得ているからです」(9節)。 「大いに喜んでいる」(6節)のです。それは、「たま れだけでなく、さまざまな試練の中で悲しみつつも、 彼らは見たこともないイエスを愛し、信じ、いやそ

生涯を走り抜く私たちを。そしてさらに応援を増し加 り巻いて」(ヘブル一二・1)、応援しています。多く 走ります。 えてくれます。主は驚きつつ祝福してくださいます。 であっても喜んでいることを。忍耐をもってこの信仰 たこともないのに愛しており、救いを得て、試練の中 いてくださいます。この世の真ん中で、世界の果てで している信仰者も驚きます。いや、主イエスもまた驚 に祈り、私たちと共に主にあって労した人たちです。 の先輩方、すでに天に召された信仰の家族がいます。 の証人たちの中には、ペテロがいます。私たちの信仰 |散って寄留している| ような私たちが、イエスを見 ペテロは驚きます。そして雲のように私たちを応援 彼らは、かつて教会を開拓し、育て、私たちのため 私たちは、今年もまた神が備えてくださる馳せ場を 「多くの証人たちが雲のように私たちを取

満

ペテロの驚き! 主の驚き!…藤本満……] 局長・新年の展望と期待、日本伝道会議……2 富士見台教会献堂式の報告……3

YSB の報告、加藤一男師追憶……4 創立70周年考察と提言、読書のひろば……5

広げた翼……6~8 聖宣神学院報……9~11

公報、消息……12

目次

あなたがたにあるように」とおっしゃった事実を。

でも、そんな話をだれが信じるでしょうか?

ヨハネも見たのです。墓が空っぽであったことを。呆 エスをだれが救い主として信じるだろうか。ペテロも、 き渡されて十字架にはりつけになりました。そんなイ

よみがえりの主が現れて、

それだけではありません。そのイエスが無力にも引

なってきたのだと思います。

教団が存続する限り総務局の働

伝えることのできる人々に、働き

パウロは後継者テモテに福音を

回はすぐに始まります。

お見逃し

ます。聖書、神学、実際問題など 向けのeラーニング講座を開始し

に学びの機会を提供すべく、信徒

教育部では今年、全国の信徒方

のテーマで順次開講します。第1

るだけではなく、新たな労苦もし す。しかし後に続く人はただ受け の人はその労苦の実に助けられま は労苦ばかりであっても、その後 おいてもそうです。一番最初の人 でなく、教団のさまざまな働きに る」ということは宣教の働きだけ

後に続く人を助けることに

苦した」マリヤやペルシスがいま

ローマの教会には、「非常に労

した (ローマー六・6、12)。そ

り良く果たしていけるようお祈り います。局員が託された務めをよ 労苦をしていくことになろうと思 労苦に助けられつつ、また新たな きも続き、これまでなされてきた 期待と展望

労苦の実に感謝しつつ

総務局長 北田



直人

期待と展望

主の備えを堅く信じ



期待と展望

国内教会局長 内山

ださるのだ」(創世記二二・8) 「イサク。神ご自身が…備えてく 勝

のです。」(ヨハネ四・38)

ある忠実な人たちにゆだねなさ

(Ⅱテモテ二章2節)

ます。新しい年に新しい恵みが加

される方々によって進められてい ぞれの担当者の尽力とそれに参加

えられることを期待しています。

主から与えられている福音の価値

は「ReVision」です。もう一度、

の伝道会議です。今回のテーマ 働」に取り組み、その結実として たことを、他の人にも教える力の

さい」(エペソ 五・16)

-機会を十分に生かして用いな

神戸コンベンション・センターを

月28日 (火) ~30日 (木) の4日間、

第6回日本伝道会議は今年の9

神戸教会

岩上祝仁

前回の札幌伝道会議から7年、「恊 メイン会場として開催されます。

教育局は、各部の営みが、それ

「他の人が労苦した実を得てい

たがたはその労苦の実を得ている

かの人々が労苦して、

遣したく願っております。 のために続祷ください。常駐牧師 る方は3名です。 闘病中の牧師方 神学院を卒業して牧師に加えられ 4名の牧師が引退されます。他方、 に送りました。今年の年会では、 ■昨年は、4人の現職牧師を天国 不在の教会には、何とか牧師を派

る方々が起こされますように。 を開始しています。結婚に導かれ ついては、秋実施をめざして準備 要望があった「結婚セミナー」に きるようにします。また、8%の ました。改善をして年会で提案で 答があり、8%の継続希望があり とうございます。約0教会から応 ケートにご協力をいただきありが ■結婚サポートシステムのアン

す。共に主を仰ぎましょう。 を堅く信じて、進んでいく所存で も、だからこそ、主ご自身の備え 、方塞がりの現実を直視しつつ

進する年となりますように。 担う人々によって、主の働きが前 の故に感謝しつつ、労苦の一端を れぞれの教会のマリヤやペルシス

次代を視野に入れて



- 多くの証人の前で私から聞 梅田 登志枝

ら始まる45年余りに亘る宣教師活 加寿子宣教師ご夫妻が、インドか 動を締めくくり、本帰国を予定し ても世代交代は避けられません。 ておられます。宣教の働きにおい 今年はボリビア派遣の三森邦夫

ら、今年も宣教の働きは続きます リーダー、牧師、 師たちが、遣わされた地で一人の 同時に、いま派遣されている宣教 をゆだねなさいと語りました。 お祈りください ゆだねられていくことを夢見なが きが、明日の現地教会の忠実な う宣教の働きも重要です。今の働 テモテを見出すことで、次の世代 る教団でありたいと祈ります。と へと福音が手渡されていく、とい 私たちは宣教師たちを送り続け 宣教師たちへと

期待と展望

機会を生かして

教育局長



日本宣教のために

私たちに何ができるか

第6回 日本伝道会議

9月2日~3日、神戸で開催

迎えることを想定して祝日を含む 神学院卒業後数年の牧師を対象と 道者向けの講座も開講されます。 日程で計画しています。 スクーリングは、新たな参加者を 設けます。信徒伝道者養成課程の した学びの機会を、昨年に続いて なさいませんように。 これまでと同様、牧師や信徒伝

祈りとご参加をお願い致します。 ション全国大会と中高生キャンプ ⁻とにキャン」が開催されます。 夏には、第5回ユース・ステー 教育局各部の営みを覚えて、

さらに、そのネットワークが「

正弘

リストファー・ライト博士を迎え クづくりを目指します。 カッションと交わりを通して、 ような質問に答えていただく形 に何ができるというのか?」この 口であるとき、そのような私たち その結果が1%のクリスチャン人 福音宣教に長年取り組んで来た、 本の教会はあらゆる手を尽くして 下準備が進められています。「日 ます。すでに先生との間で講演の 音の「恊働体」としてのネットワー して、先生からの講演を受けて4 主講師に『神の宣教』の著者ク 講演をお願いしています。そ 同じグループでのディス

うとする営みです。 教会の宣教のあり方を見つめ直そ を問い直し、その福音に基づいた

富士見台教会 主が建てて下さった新会堂

うであった。」(詩篇一二六・1)

「私たちは夢を見ている者のよ

建築に至る経緯

野田

禎

がずれ、雨もりがするようになり 2011年に会堂委員会を立ち上 修理をしました。 月に旧会堂は東日本大震災のため 富士見台教会は築0年となり、 教会堂の塔と屋根の接続部分 祈り始めました。その年の3

要でしたが、経済的には新会堂建 け早く耐震性に優れた新会堂が必 との診断を受けました。できるだ から始まって甚大な被害が起こる いの地震が再び来たら、部分倒壊 分かり、専門家により、 はずれなど、老朽化も深刻である のひび割れ、礼拝堂の梁接合部の 築予想費用に対し3割程の備えで 教会の基礎土台のひび割れ、壁 同じくら

すことが決議されました。 満ち、具体的に会堂建築に踏み出 2014年の教会総会で、 時が

手を差し伸べて下さいました。 さいました。坂道を行くときは御 ことばをもって励まし、導いて下 神様は、ローマ一二章1節のみ

> 様はみことばを持って教会の一人 要望書をもとに3つの会社に大ま つに分け、振り分けてゆき、その それを「機能と実現方法のアン ひとりを励ましてくださいました。 ン、評価表をもとに委員が投票を かな設計をして頂きました。 し、アイユーホームの設計に決ま ケート」を実施し、優先順位を3 様々な困難がありましたが、神 最終的には、プレゼンテーショ 委員会では教会員の希望を集め 正式建築契約を結びました。

「主は生きておられます。.







成しました。 木材を使った会堂が8月上旬に完 と進められていきました。豊かな 4月5日に定礎式、工事が着々

恵みに与り感謝でした。 礼拝、第1回目の聖餐式をもちま した。10月11日には2名が洗礼の 9月6日の礼拝から新会堂での

新会堂について 床面積 木造2階建て 1 階 1 6 4 0 6 m

代表・藤本満先生の司式で、多く 献堂式について 延べ床面積 敷地面積 11月23日 (月・祝日) に教団 2 階 2 6 3 4 3 m 3 2 9 0 9 m 9 9 3 7 m

の日のために教会員が心をひとつ は始まり、 の方々のご出席を頂きました。こ にして準備をしてきました。 伸べ」まさにアーメンでした。 「救い主イエスと」の讃美で式 「坂道に強き御手を差

> ると教会員が壇上に上がり、 教会コワイヤによって、 れるシオンの町は」の賛美が終わ 会堂をお献げしました。 「栄光溢 主に

> > 効果的に機能する枠組みとして、

みへと進めます。今回の伝道会議 て、具体的な宣教の働きの取り組 プロジェクトや分科会を準備し

神のみこころを求め、実行に プログラム中心ではありませ

家に築き上げられなさい」との幸 いなメッセージを頂きました。 6節より 「生ける石として霊の 代表より、 Iペテロ二章4節

> の営みです。何か大々的なイベン 移そうとする、「神の人」が中心

辞がありました。 田節男先生、北田直人先生より祝 れました。また、河村襄先生、北 さった方々に記念品の贈呈が行わ その後、建築に携わってくだ

ことを決議して、立ち上がって行

に祈り求め、主の働きに取り組む

くための会議です。

く、文字通り人が集まり、主の前 トを行って終わる伝道会議ではな

りのネットワークで祈ってくだ さっている方々に、 ました。全国の教会の皆さま、祈 の歴史を思い返す幸いな時となり 富士見台教会にゆかりのある先生 クラケン先生時代から現在までの 方からお言葉や賛美を頂き、 した。愛餐をともにしながら、マ 合計の出席者は150名ほどで 心より感謝申 教会

情報は http://jce6.org で。

信徒向けの「聖書学校」がオンラインで始まります

ニング講座」2016年2月開講 「信徒向けeラー

▶講師:藤本 満『イエスのたとえ話』 ▶受講料:8千円 ▶期間:8週間

-ニングが始まります。 信徒向けのeラ-藤本満先生 ハッとするような角度から、色々と教えてくださ います。ご期待ください。テキストは聖書のみ

所属教会の牧師の承認を得てお申し込みください。 お申し込みは http://grace-online.jp/ お問い合わせは elearning1308@gmail.com

エルの先生方・信徒の方々が集わ 教の働きを共に戦い始めるための 申し込みも1月から始まります。 にお願いします。 れ、主の働きに参加して下さる様 会議です。この会議に必要なのは のために献身し、そして、主の宣 「神の人」です。全国のインマヌ

主の力にもう一度目を向け、 主

催されました。中目黒教会は会場

だけでなく、音響システムなど必

リトリートが11月22日 (日)、23

(月・祝日)、中目黒教会で開

昨年に続き、第二回目のYS (社会人ユース・ステーション)

場」となっています。

日目の夜に蔦田聡毅先生がIコ まず「聖書の学び」としては、 を深めながら、神の招きに応える ら40代を対象に聖書の学びと交流 ▼コンセプトに沿ったプログラム がテーマに掲げられました。 どくさい〟と、どうつき合う?_

YSBのコンセプトは「30代か

セージを語ってくださいました。 涯を通して、テーマに則したメッ 午後は河村従彦先生がモーセの牛 リント一五・5を通して、二日目

YSBリトリ--ト報告

どうつき合う?



ようでした。

吉村和記

コンセプトにある「交流」とし 子

題でした。さらに続けてもたれた 壁にぶつかりつつも戦っていた課 の体験を分かち合うというスタイ の4名がまず「私のめんどくさ みではなく、同世代が同じように れららは、一個人が抱えていた悩 育てと多岐にわたりましたが、そ 愛、結婚、職場での人間関係、 ルで進められました。内容は、恋 が行われました。実行委員の中 小グループでの分かち合いでも深 いて共感した参加者がさらに自分 い」の実例をシェアし、それを聞 ては、二日目午前にシンポジウム



ました。改めて感謝致します。 名分の昼食をご用意してください の上、姉妹方のご愛労により約60 要な機材を提供してくださり、そ

▼リトリートのテーマ

今回のリトリートでは、「^めん





に発売されています。

(岩上敬人)

20代で描いてきた理想や頑張りの 特に、メッセージの中で語られた ないか。」との言葉が共感を得た た地図に書き換えられる時期では 地図を、現実味ある柔軟性をもっ 「YSB世代は、これまでの10代、 受け留め、最後には祈り合ってい 終わってしまわないかとの心配も に、当初は単なる愚痴や苦労話で ありましたが、そこは信仰者同 い話は続き、テーマがテーマだけ る光景を見ることができて感謝で 士、互いの話をしっかりと聞いて

▼聖と宣を、今の時代に

よいよ「宣」へと繋がっていくこ りと深められた理解が、今後、 に関わるテーマだったと思いま 今回の「^めんどくさい~と、ど くかという極めて実際的な「聖 どのように信仰をもって臨んでい 常で頻繁に遭遇する面倒な問題に うつき合う?」とのテーマも、日 スローガンにして開催されていま とを期待しています。 す。参加者が経験した温かい交わ す。振り返って考えてみますと、 YSも、YSBも、このことを

ちはこの告白にアーメンとうなず これは、日本のすべての福音派の いるのでしょうか。 とは一体、実質的に何を意味して きます。では、私たちの聖書信仰 教会が使っている標語です。私た

私たちは「聖書信仰」をどのよう くださいました。まさに日本の福 るのかを緻密かつ大胆に執筆して 仰』を出版してくださいました。 ような可能性と広がりをもってい してこれからの聖書信仰とはどの な流れで受け継いできたのか、そ この度、藤本満先生が『聖書信

読書





聖書信仰

ポスト近代の聖書信仰とは

満著

11 のちのことば社刊 出版事業部扱い

「聖書は誤りのない神のことば 定価二、八〇〇円

歴史とその思想を軸としなが 藤本先生はプロテスタント教会

ています。その広がりに必ずしも チャンが、聖書信仰をどのように 思想や神学的課題の中でクリス す。*キンドル版(上下)も同時 同意する必要はないでしょう。し その豊かさと可能性を見せてくれ うな内容ではありません。むしろ、 付けて、境界線をはっきりするよ るのかの裏返しでもあるのです。 どれほど幅広く、豊かな世界であ それは、私たちの「聖書信仰」が 情報量も大変多くなっています。 に描いておられます。その流れは 表現したのか、実に多彩かつ見事 か、特にそれぞれの時代にあった 教会どのように受け取ってきたの 希望を私たちに見せてくれていま 聖書信仰を真剣に問い、その先の もまた違うと思います。 かし排他的な態度で内にこもるの に、この本は「聖書信仰」を定義 大変複雑で入りくんでいるので、 藤本先生が述べておられるよう 「神のことばである聖書」を 本書は、

に残る一書です。 音派教会にとって画期的な、

聞いてきた聖書信仰の中で練られ り組む過程で、批評学とこれまで 評価しておられます。 神学ご専門の先生方も本書を高く からです。私の周囲にいる聖書学、 ながら、「私の聖書信仰とは何な でした。私自身、パウロ研究に取 のか」という命題に直面してきた 読みながら心が躍るような思い

青年大会を振り返り

教団創立70周年

ートの考察と提言5

信仰者としての家庭形成

結婚をどう捉えるか

馬場 満子

について、皆さんのご意見をもと 献身に次いで関心の高かった結婚 今回は、全国アンケート調査で 考えていきたいと思います。

①現在、結婚している伴侶者はノ と以下のようになります。 かったことです。内容を大別する たらよいのか、悩んでいる方の多 の結婚について、どのように考え 立ったのは、ノンクリスチャンと 分かりました。その中で、特に目 ちろんのこと、年齢と立場を超え ンクリスチャンだが、色々難しい て広く関心を持たれていることが 結婚については、未婚の方はも

際にクリスチャン人口の少ない中 想的だし、そのことを望むが、実 (2)クリスチャンと結婚できれば理 ③信仰を持った伴侶者を見つける で相手を探すことは困難。

にはどうしたらよいのか……など 行間を通して共通して読み取れ

記念事業委員 でありたいものです。 でしょうか。

うちからしっかり学ぶ場も少な す。同時に、聖書的結婚観を若い なかなか無いという現実がありま るにもかかわらず)出会う機会が 見の背景には、クリスチャンの未 幾つかありました。このような意 実の難しさや疑問を訴える意見が の中には、「クリスチャンが少な かったように思います。 婚男女が(実際は結構な人数がい ればいけないのか……」という現 いし、クリスチャンと結婚しなけ (2)のこれから結婚を考える方々

が巷に氾濫している現代、 ぜなら、主の定められた本来の結 があるのではないでしょうか。な 理解を培う機会を作っていく必要 えました。しかし、今以上に、若 S」で、世の中とは全く違う価値 婚や男女の関係とは乖離した情報 い頃から結婚についての信仰的な たちが学ぶことのできる機会も増 観で、性の問題を取り上げて青年 最近では「とにキャン」や「Y 願っている」ということではない りあえる家庭を築いていきたいと ることは「共に神様を見上げて祈 可欠だからです。

り、また暖かく受け入れるお互い 救いを信じて、教会全体で共に祈 色々な苦労があるかもしれませ いる兄姉には、伴侶者及び家族の ん。そのような中で信仰を守って に集うこと等、信仰生活の面で ンでない場合、毎週日曜日に教会 ①の夫もしくは妻がクリスチャ

最後に、アンケートでは、若い

和23年) 7月1日、

山形県におい

加藤一男師は、1948年

2015年11月20日ご召天(享年67歳)

く事の大切さをアンケートを通し えてくださった経緯、どのように て痛感しています。 くださる……その証しを伝えてい 主の御心を求め、お従いして行く わらず、自分本位の願いではなく、 違っていても、基本は今も昔も変 貴重なお証しがあるのではないで には、それぞれのご家庭や個人に 主に語っていただいたこと、お互 祈ったか、結婚までの導きの中で 信仰に、主は祝福をもって応えて しょうか。時代が変わり状況 いの会話等、クリスチャンホーム クリスチャンの伴侶者を主が与

ある正しい知識と理解は若者に不

追憶

故加

藤

男先生

会局のサポートをいただきつつ検 仰ぎながら、具体的な学びと出会 願っておられる方々のためには、 いの場が提供できないか、国内教 全国の牧師方のご理解とご協力を (3)の、もっと現実的に結婚を

うにと祈り、重荷をもってくだ 輩方の幸いな家庭、麗しいご夫婦 た。祈りをもってクリスチャン らっしゃることが見受けられまし さっている中高年の方々も多くい 方々が祝福された結婚ができるよ の姿を青年たちは見ています。 ホームを築きあげてこられた諸先

礼拝の日、インマヌエル秋田教会

け、ご自身も開拓特伝で救われ、 が、開拓準備のために大滝師を助

1964年12月22日、クリスマス

の第1号受洗者として洗礼を受け

東京での大学生時代、國光幾代

谷伝道所で下宿生活を送られます 子師が責任を持っておられた雪が

> 持つ身として、様々な弱さを持つ 22年間、心血を注いで奉仕され、 と結婚され、初任地・函館で5年 仰が確立し、卒業後に召命を受け きを展開されました。 方々に特に重荷を持って仕える働 会が成長します。ご自身が障害を 会堂建設の戦いをも乗り越えて教 多くの受救者・献身者が興され、 から愛知県豊田教会へ異動、以来 間、開拓伝道に従事。1981年 院に入学。卒業後、同期の光先生 て献身、第25期生として聖宣神学 しかし、この事故をきっかけに信 により右手の自由を失われます。 が、20歳の時、オートバイの事故

生時代。インマヌエルの創設期

キリスト教との出会いは、高校

育てられました。

移られ、お父様が幼少時に病死さ

て誕生。まもなくご家族が秋田へ

れた関係で、お母様の手で大切に

の大滝昭子牧師が帰郷の折に甥の れ、秋田もその一つでした。叔母 で、全国に果敢な開拓伝道が行わ

男先生に伝道しておられました

ましたが、2003年には神学院 けつつ、なおもご奉仕を継続され 生涯を支えた聖句は、ピリピ一章 ら、御国に凱旋されました(67歳)。 月20日、ご家族に看取られなが を受ける日々を過ごされ、去る11 れました。ここ数年は施設で介護 は伝道職を退いて引退教師となら 教会へ転任、その後2010年に 夫人の光先生の献身的な支えを受 病。肉体のとげを抱えつつも、ご 病、脊髄小脳変性症など次々と発 1996年頃から、難聴、腎臓 (小川宣嗣記)

巻頭言

マケドニヤからの招き



世界宣教局 梅田 昇

ます。 働きは主の恵みによって継続され 与えてくださった神様ご自身に 証と福音宣教という創群の使命を せていただきたいものです。今年 しっかりと信仰の目を向けて歩ま いるでしょうか。 困難を乗り越えて世界宣教の 聖書的聖化の宣

ドニアに向かったのです。 ておられると確信して、船でマケ 時に、ビテニアに行こうとしたの アに渡って来て、私たちを助けて ですが、御霊に禁じられ、 ることを禁じられ、ムシアに来た 行の途次、アジアでみことばを語 たのです。パウロは、神様が招い ください」という招きの声を聞 マケドニア人に会い、「マケドニ スに下って行ったときに、一人の 宣教者パウロは、第二次宣教旅 思いが トロア

て可能



Immanuel His

Department of World Missions

のお招きです。先生方、信徒の方々 教師が奉仕をしている台湾宣教へ

積極的な参加を期待しています

れましたが、平瀬義樹、

昨年末に全国の教会に案内が送

http://www.immanuel.or.jp/world/

世界宣教局

台湾宣教へのお招き



力、励ましを受けました。

◆世界宣教局で六月、十月頃チー 中、台南などの観光も希望に応じ ◆教会、家族、教区で小さなグル ◆日程は金から火まで、台北、 ムを編成して派遣 し、日本語で証しや説教可能 プを作り、 台湾の台中教会を訪問 台

くだり、不明な点、申し込みは神 栖教会蔦田敬子師まで ◆詳細は所属教会の牧師にお尋ね ◆費用は、十万からから十二万円

を越えて、新しい年を迎えました。 力会30周年記念大会を含んだ昨年 アラムナイセミナー、日本聖化協

第20次教団総会、

第70次年会、

私たちの目はどこに向けられて

黙ってはいけない。 には、わたしの民がたくさんいる たとともにいるのだ。……この町

温かすぎたということのようです められるケースが頻発しています。 が、底冷えともいえる冷え込みに、 年並みということで、これまでが 天気予報によると、この気温は平 庭の草花もついていけず、 度まで下がり、その気温差はゆう での夏の陽気から一転、気温が14 背後にありまして尊いお祈りと温 たご家庭が集会出席を家族から止 でも年配の愛兄姉方や幼子を抱え 身も心もついていけません。教会 だった花がいっきに落ちました。 の寒波がやって来ました。前日ま す。こちら台湾でも、この冬最初 かいご支援をありがとうございま に20度前後です。あまりの激変に 宣教聖日には、 主の御名を讃美します。いつも (使徒の働き一八章9~10節) 全国教会と共に、 満開

る時に、主は大いなる御業を行っ ヨーロッパ世界に拡大することに けない形で主の福音がアジアから てくださいます。 に固執しないで、主の招きに応じ なったのです。自分の計画や考え

TAIWAN 語り続けなさい。 わたしがあな 平瀬義樹・光世 * 2015年12月7日

ラベルがなくなりました。私たち されていたので、あっという間に 年は、コイン献金の説明が丁寧に がら、祈りの手を挙げました。今 の宣教地と宣教師の顔を確認しな する人など、その反応は様々です。 する人、微笑する人、顔を見合わ の恵みのチェーンを体感する時で を覚えつつ、私たちもその祈りに ました。この朝は、特に日本の全 は宣教メッセージに大きな感動と 又お祈りの課題を使い、一つ一つ せる人、どことなく誇らしい顔を 映っていることに思わず照れ笑い まさに祈り祈られるという信仰者 加わることができる特別な機会で 今年も宣教礼拝を守ることができ 主の働きを見、そこに自分たちも 国教会からの篤い祈りと支援の手 宣教DVDを見ながら各地の

にいるのだ。……この町には、 葛藤やジレンマ、焦りのようなも 社会の動向(特に経済)、教会メ 湾の国情や治安、経済情勢、人々 良い意味での慣れと適応、課題と いけない。わたしがあなたととも いで、語り続けなさい。黙っては のを感じていましたが、 ことの困難とプレッシャーなど、 ンバーの激しい流動的な動き(増 否応なしに影響される台中の邦人 の心の目まぐるしい変化、それに される、新鮮な視点で事物を見る に神様からの光を受けました。 ことが少なくなった自分たちの姿 台湾での働きも16年目に入り、 異国の地で子女教育をする 「恐れな

志の兄姉の申し出によりスタート

した。クリスマスの音楽練習も有 んなで激励の寄せ書き作りをしま

カンボジア

の有志の姉妹方の提案を受け、み 北部に行かれた姉妹を励まそうと 励まして下さいました。 力強く、みことばの約束を与えて たしの民がたくさんいるから」と 翌週、礼拝後、数年前に家族で

お願いします。 続き、お祈りとご支援をよろしく クリスマス特集も13日の台南日本 書からの思い巡らしシリーズです。 ばは人となって」のヨハネの福音 語集会からスタートします。 引き (一回目)を守り、今年は、「こと しました。 11月29日には、アドベント礼拝

【トピック報告

行は、沈静化に向かいつつありま ◆南部を中心にしたデング熱の流

お祈りください。 や治安の安定が保たれますよう、 平和裡に、選挙が実施され、 います。野党優勢が報じられる中で の激しい選挙戦が繰り広げられて の半数が同時改選に向け、与野党 ●来春1月16日の総統、

体験してください!■ なったそうです。ぜひ来て、 がハワイを抜いて、いちばんに 年末年始の日本からの海外旅行先 りが許されるでしょうか? この どのような出会い、主にある交わ 向け、準備が進められています。 ◆来年の宣教訪問団の受け入れに 見て、

2016年(平成28年)1月5日

蔦田緑乃 * 2015年12月5日 された決定通知が来た時、現地の 主の御心をと祈っておりました 師、片や貧しい現地伝道者方の思 後ろ盾に戻ってくる同邦の宣 教師として受理し、派遣宣教師と が、最終決定でWGMが彼らを宣 はいかに?等々を考慮しつつ、

CAMBODIA

の望むことを全て成し遂げる。」 「私のはかりごとは成就し、 私

おられた方です。 主に翻訳や出版関係の働きをして 妻は御主人がクメール人、夫人は 時を持ちました。テトス牧師御夫 朗報が入り、ザークル先生と共に 師テトス牧師御一家をカンボジア でしたが、冒頭の聖句の如く、10. フィールドの情報や意見の交換の 月の始め突然WGMが一組の宣教 の状態で、あたかも外面的には何 でした。私の派遣も延期から延期 元米国W教会の派遣宣教師として に派遣するかどうかを検討中との の前進もないかのような、まさに 「不退転の信仰」を訓練された日々 先回のカンボジアの報告は9月 (イザヤ四六章10節)

立法議員

どう影響するか、 ボジア人による自立教会の建設に りました時は、喜びと反対の両面 の思いで主の御心を求めて祈りま した。せっかく芽生え出したカン 初めにそのお話しが私の耳に入 現実にはドルを

> 易な考えに捉われず、むしろIG 御手が動かされた事と心に喜びと するべく立ち上がる人材を興して を見る」宣教の主と同じ霊に燃え Mからも主の働きに「遠く広き国 Mの宣教師は不要では、という安 くださるように祈っています。 た魂が興され、後継者として参戦 活動に入りました。ではもうIG 5月からの予定で今支援者を募る 感謝が広がりました。 「働き人不足」という現状に主の 実際の働きの開始は2017年

れました。

ども、もっといて頂きたいと惜し とも大きな恵みでした。奥様とも オにも登場したウェッシ御夫妻が ちしたテヌウェク病院の歴史ビデ を受けています。巡回中にお分か 毎に御名が崇められ、皆が励まし た。彼の奇跡的な回復に、折ある

1か月近く訪問してくださったこ



されたテトス牧師ご夫妻 カンボジア宣教師に派遣決定がな

果修復されました。

最後の土日の

事に守られて到着。機械や設備の あった日と同日でしたが、全員無 到着日は、フランスで一斉テロが

一つ一つが多くの犠牲と祈りの結

KENYA

徹夜・半徹夜の日も含めて、守ら

小さき者も、風邪と一緒でしたが、

人員は、金曜日の午後遅くに確保。

れ、感謝でした。お祈り頂き、

当にありがとうございました。

の主任だったA兄が、だいぶ前に

2000年赴任当時、献品倉庫

交通事故に遭い、ひどい頭部外傷

とうございました。最初の患者さ んになるはずだった方が天に帰ら に合併症も見られず順調に回復さ れ、続く10人以上の患者さんは特 心臓外科週のためお祈りありが 蔦田就子 * 2015年12月6日

準集中治療室で長い間過ごしまし

ヌウェク病院で緊急手術を受け、 ぶまれるような状態でしたが、テ を受けました。第一報では命が危

事態でした。他にも、 きた喜劇の脚本を見ているような となり、スタッフの人員確保がい 果発表が延期となったことが伏線 蒸気の設備も壊れとまるでよくで 滅菌機や乾燥機や調理にも必要な れて停電が頻発、滅菌機も壊れ、 の洗濯機が壊れ、酸素製造機が煙 伴う心臓外科週の前なのに、病院 つも以上に困難になりました。 定の看護学生たちの国家試験の結 を吹いて壊れ、水力発電施設も壊 それでも、米国からのチームの 実は、全てがベストでも緊張を 今年卒業予

で幸いでした。 はWGMのハリマン総理が説教者 にかかれず残念でした。夜の聖会 まれながらのお見送りでした。 ンビアのカレンボ先生も講師のお ンファレンス(年会)があり、ザ 人だったのですが、直接はお目 今週はAGCのパスターズ・カ

頼まれましたので、ここに記させ も毎回楽しみにしてくださってい 材で、同じ素材でもバラエティー 当番も継続中です。日本からの食 て頂きます。 ます。「私たちからも感謝とよろ のある献立となり、ゲストの方々 ください」とあるゲストの方から しくを日本の教会の方々にお伝え 短期ボランティアの方々の昼食

BOLIVIA

ボリビア

三森邦夫·加寿子 * 2015年12月4日

ています。 い・聖潔の実践などに重点を置い すが、基礎的な聖書の知識と、救 で学んでいる兄弟も含まれていま います。この中にはすでに神学部 メンバーで、クラスが続けられて が高まり、結局14人のレギュラー のために訓練してほしいとの要望 の家でもグループを持ちたい、そ 接献身している二組の夫婦を対象 んでいます。初めは主の働きに直 会の中心的な営みとして順調に進 11月も毎土曜日の夕方持たれ、教 リーダー・トレーニングクラスが、 に計画したクラスでしたが、自分 10月17日の土曜日から始まった

問題を引き起こし、落ち着くまで ないと言え、両方の家族に大きな る大学生でした。珍しいことでは 父親(亅)は近くに住む20歳にな 年の1月に男児を出産しました。 の女の子(D)が去年妊娠し、今 せんが、教会に時々来ていた16歳 なることは珍しいことではありま ボリビアでは10代で未婚の母に

> います。 婚にまでこぎつけるように祈って と願わされます。そのために若く 住んでいますが、この日曜日、親 です。二人はそれぞれの親の家に ベビーの面倒をよく見ているよう の学びをしながら、10か月になる スを全うし卒業をまじかに控えて た。その後、Dは高校生最後のコー を自覚しているのが分かりまし と、神様に対して罪を犯したこと がしたことを深く悔いているの きました。未成年の女の子に自分 改めのお祈りにまで導くことがで 来ましたが、思いがけなく、悔い いることが分かり、まずJに会っ れからの生き方に、助言を求めて あったようでした。若い二人のこ ない環境で、そこからの逃避も ました。両方の家庭が争いの絶え 市での野外礼拝にふらっと現れま が、訪問団が来ていた時のコトカ できました。2人とも人間的にも います。またJも、仕事と大学で 緊張した面持ちの亅がセンターに て見ることにしました。10月2日 い間教会にも出て来なかったD して母親になったDも救われて結 成長して良い家庭を築いて欲しい 子3人で初めて礼拝に来ることが て、詳しい状況を聞くことができ した。その時に出産後初めて会っ

いのです。 律上の) 結婚はしないケースが多 けるか、一緒に住んでも正式な(法 で、ボリビアでは、未婚の母を続 このようなことはほんの一例 理由は、昔から離婚再

大変な中を通ったようでした。長 婚が繰り返されてきたこと、離婚

るのではと夢見ています。 思いもかけない素晴しい再会があ リーを考えるとボリビアと言う国 たちのそれぞれのライフ・ヒスト していくのか、やがて天の御国で 音の種がどのように芽を出し成長 す。このような社会で蒔かれた福 私たちの教会に集まっている人 縮図を見ているような気がしま



生活、それぞれの責任などを教え ることも教会の大切な役目だと思 実際聖書が教えている結婚、家庭 6月に信仰を持ちました。 彼らに していません。この夫婦も去年の の夫婦がいますが、13歳を頭に4 金融関係に勤めている30代なかば から教会に来始めている、主人が 言われています。実際2年ほど前 かなか簡単ではないことなどだと には大金が必要で、また裁判がな 人子供がいるのに、正式な結婚は

香港 (鹿島)

求道者が起こされ、救いに導か れますように

ケニア(蔦田就子)

- ◆心臓外科の週が守られた感謝
- ◆無期限で結果発表を待っている 看護学生たちのため
- ◆正しい福音の伝達のために病院 られるように が用いられAGCが異端から守

- め、引き続きお祈りください 選挙があります りのため。年明け、 1月に総統
- め。明里の高校受験のため

ボリビア(三森)

- ◆リーダートレーニングのクラス
- もたれるように

■会計報告11月分 宣教献金

月平均 一、四三一、三〇五円 一、一九六、三九三円

お祈りの課題

- ◆新年度のみ言葉に立って一人ひ とりが前進していけますように
- ◆1月31日の第6回目の教会総会

が守られますように

- ◆個別の信仰入門クラスが祝され 守られますように
- ◆台湾の政治や治安、経済のみ守 ◆台南の蔡さん、陳さん、呉さ ん、台中のこさん、Mくんのた
- ◆家族の健康と生活のみ守りのた

- に来ている人たちが最後まで続
- ボリビアのプロテスタント教会 のためと宣教と信仰の自由がた

◆私たちの霊肉の健康と今後の働

フィリピン(豊田 きのために

- ◆来年3月から始まる第三期フィ ◆フィリピン神学校の学びのため リピン宣教準備のため(3月9 (1月~2月)。
- ◆日本で留守を守る恭子と3人の 日出発予定)。
- カンボジア(蔦田緑乃) 子どもたちため

- ◆テトス宣教師御一家の必要な支 られるように 援者が与えられて無事派遣がみ
- ▼カンボジア全土に広がりつつあ る救いと聖潔の福音が聖霊の力 により確立するように
- ザンビア(富澤) ▼蔦田の腰痛と歩行力の回復と共 に次の働きを担う後継者のため

- ◆宣教師館プロジェクトのため
- ◆プロジェクトの助けを頂いてい ◆ヘルニアからの回復のため。 る友人が守られますように
- ザンビア(根廻)
- ▼巡回が守られ、恵まれているこ との感謝
- ◆残る巡回、 奉仕のため

東京國際教会(蔦田康毅・由理)

- ◆1月1~2日の冬の修養会(講 師=康来昌牧師)が祝されるよ
- ●4月に着任予定の諸長楽牧師夫 新執事が加えられる聖工会が一 れるように 妻の準備、ビザの手続きが守ら 良き協力関係が築けるよ

初めに」に生きる

院長●河村 従彦

「初めに」(創世記一・1)

仰の歩みは本当に「初めに」なの り「昔々あるところに」というよ たしたちが目にする世界も、そし さったというニュアンスです。わ 世界の根底となる枠を作ってくだ が、わたしたちが生きているこの を越えて存在しておられる神さま 宇宙のあらゆるもの・空間・時間 うな時間的な意味ではなく、この によって支えられているのです。 て自分の人生も、この「初めに_ ここで言われている「初めに つの区切りを迎え、自分の信 他の何ものよりも前に、つま

ことばでは言いますが、 ことです。「神さまは裏切らない」。 感じがします。本当にありがたい あり続けてくださっているという たく越えて、神さまは生涯の枠で り返ってみれば、自分の思いをい う生き方をして行けるのか。渦中 なのか、また、これからもそうい 私の枠となっていてくださる人生 のように、自分に関係するあらゆ あるいは神さまが、大きな受け皿 行かなければならない人生なのか にいると分からないのですが、振 ることの根底におられ、神さまが がんばって、自分で自分を支えて かを思いめぐらしました。自分で 私にとっ

> ばありえない恵みの足跡が刻まれ 生涯にも、神さまがおられなけれ み込まれたように、わたしたちの て、何もなかったところに自然界 してですが、創造のみわざによっ しょう。自分の人生を自分でどう や道徳というというシステムを組 ださる方です。もちろんたとえと にいろいろなことを書き込んでく なのかもしれません。 めに」が見えなくなっていた時間 にかしたかった時間は、この「初 てもおそらくそういう事なので 神さまはその「初めに」に、徐々

きるということなのでしょう。 は、「初めに」のシンプルさに生 展望しながら、ここでもう一度、 しておきたいと思います。信仰と 自分にとっての「初めに」を確認 まだ何も描かれていない一年を

ているはずです。

教会信徒推薦書

通



信徒推薦書を加えて封筒に封入 の所属教会牧師推薦書と二の教会 そろえて所属教会の牧師に提出し 十一、召命の証し てください。所属教会の牧師は一 出願方法 き、長さは自由 志願者は出願書類の三~十一を

聖宣神学院

ないように手続きを行ってくださ れる方は、以下を読み、間違いの この春、入学審査受験を希望さ

◆検定料

いただいておりませ

●審査会場

聖宣神学院

神学院宛請求してください ◆出願書類 ~以下の書式一式を トやHPで確認してください。 ◆出願資格、コースは、パンフレッ 所属教会牧師推薦書 通

七、写真(履歴書に貼り付けたも 六、自筆履歴書(市販書式) 一通 四、健康診断書 (いずれも聖宣神学院所定の書式) 入学願書 通 通

九、最終学歴の学校の成績証明書 八、最終学歴の学校の卒業証明書 のの他にもう一枚) わる書類) (本年見込みの者は、それに代 わる書類) (本年見込みの者は、それに代 計二枚 一通

十、新生の証し 長さは自由 (A4用紙横書き、 (A4用紙横書 通 通

は奨学金制度(貸与)があります。

し、簡易書留でご送付ください。 ●出願期限 (月) 必着 2016年2月2日

月) ●審査日程 2016年3月7日

(聖書、一般)、 ◆審査科目 書類審査、 面接 筆記試験

宛に郵送で通知します。 一週間以内に受験者

実な教会生活を心がけてくださ ▽主の召命の意味を心に留め、 聖書を持参してください。 送り出されることは大切です。 ▽試験日には、普段使用している してください。教会の承認を得て ▽所属教会の牧師と相談して出願 ◆その他の注意事項

牧師と話し合っておいてくださ ▽イムマヌエル教会出身の方は、 い。面接でお尋ねする場合があり ▽入学後の経済について所属教会

必要な経費がかかります。入学金 3万円程度です。 聴講生は科目数 びが困難と思われる学生のために はありません。経済的な理由で学 書籍代、交通費、食費など生活に 学んでおいてください。 読み、教団の歴史と信仰について で受講料が決まります。その他、 ▽神学生納入金は、入寮生は月額 『インマヌエルの六十年』などを

◆学びを締め括るにあたり

主の励ましに支えられ

シニアコース2年 橋本千尋

られたものでした。 と共に、年齢を否応なく感じさせ 暗記力は全く駄目で、元々の能力 終わると辛い疲労感が生じ、特に とはいえ、午後の2限目の授業が (2年前) は気力・体力共に元気 か」という声がありました。当時 70歳での入学となり、「大丈夫

もよらないほどの違いを感じまし 説教においても、演習とは、思い は違った風景の世界になります。 を担当しますと、教室での学びと ぶつけさせてもらいました。 問題意識の塊みたいな者です。寛 余年を超えているものですから、 大な先生方に、遠慮なくこれらを インターン実習で、一つの教会 一方で、信徒としての年数は50

ておられるように証し、 のように紹介してほしい」と願っ ①イエス様がご自分のことを「こ 命時に立ち返ります。

た。しかしその時は、

最初の召

③聖書が書かれた当時に意味して ②「このようなことを語ってほし して説き明し、 い」と思っておられることを察知

いた内容と、聞いた人々がどのよ

何よりも失敗生が大好きなイエス 励まして下さいます。これからも とのルカニニ・3の御言葉を通し 弟たちを力づけてやりなさい。」 であると思っております。 ち合ってもらうかのように誘い、 ④その世界 (現場) に聴き手に立 うに受け取ったかを再現し、 からあなたは、立ち直ったら、兄 にあなたのために祈りました。だ あなたの信仰がなくならないよう などが自分に課せられている使命 ように説教を準備すること、 み解きの困難さに付き合っていく ⑤信徒の方々が困惑する聖書の読 そして主は「しかしわたしは、

◆学びを締め括るにあたり

頼んでまいります。

様に「泣き」を入れながら、より

地の塩、

短期コース2年 大島あや子

感謝いたします。 年間の学びを修了できますことを 過日、修了認定をいただき、2

されている自分を知らされてきま り、このままで神様に無条件に愛 がらの、楽しく、貴重な時でし 学んだことは新しい風を感じな 力、体力、健康等の限界を弁え知 た。日々を重ねるうちに自分の能 神学院で若い方々と肩を並べて

様の愛に徹底して生きること」で す。これは故相原聖子先生が宇都 大きな宿題が出されました。 私にとって、「仕えること」は「神 「仕えること」とはと入学式で

周りを生かすこと、それが神様の 教えられました。「仕える」こと を燃やして回りを明るくする」と を溶かして味付けをし、光は自分 つこと、時間をかけて理解するこ れました。すぐに相手の立場に立 愛に徹底して生きることと教えら は自分を「溶かして」「燃やして_ 「きょうの祈り」で「塩は自分



食堂ボランティア % スタッフ 菅野姉と館姉

間もなく2年間の学びを終える

五・13、14)と言われました。 ちを「地の塩」「世の光」(マタイ なりがちな私には、チャレンジに 温めてきました。とかく内向きに なる言葉でした。イエス様は私た です。これまでも繰り返し、心に 宮教会でお証しなさった時の言葉

ものです。小さな灯でも周囲を明 となり提供できるようになりたい TA文化祭では好評でよく売れま 名のついた漬物がありました。P するものでありたいと思います。 心を込めて、できるようにお仕え て生かされていき、美味しい漬物 自分もあんばいよく地の塩とし 以前の勤務先の小学校では学校

さった先生方、祈りとサポートを から感謝申し上げます。 国教会の先生方、兄弟姉妹方に心 してくださった母教会をはじめ全

*学びを締め括るにあたり

土の器の中に

短期コース2年 館 和人

す。」(Ⅱコリント四・7) あって、私たちから出たものでな の中に入れているのです。それは、 いことが明らかにされるためで この測り知れない力が神のもので 「私たちは、この宝を、土の器

のように時は過ぎ、今は です。まさしく「光陰矢の如し べく、後期の授業の半ばで奮闘中 「帰心矢

と、日常生活の中の小さなことに がこれまでと違った環境でした。 活も始めましたし、あらゆるもの めた、ある意味で不安の中で寮生 は脱兎の如くに過ぎました。 の如し」のような心境です。2年 パウロは苦しめられ、途方に暮 新入生として新鮮な、期待を込

るくできたらと思います。 2年間、熱心に指導してくだ

> と刻した「印」(書道用の印鑑) 南」という雅号と共に「土の器」

を使用していました。迦南はカナ

滅びなかったといっています。

行きづまらず、見捨てられず、 迫害され、倒されたが、窮せ

かつては書道を生業とし、「迦

よってではなく、生ける神の御霊 かなければなりません。キリスト れたキリストの手紙としていただ 3)とありますが、これからは墨 によって書かれ」(Ⅱコリント三・ の手紙は推薦状であると書かれて よるキリストの手紙であり、墨に によるのでなく御霊によって書か ンの地から名付けたものです。 「あなたがたが私たちの奉仕に

であるかを思い知らさている毎日 でもあります。 のことを考えますとき、自分がど 書かれています。これからの奉仕 んなに壊れやすい、やわな土の器 土の器は、死ぬべき肉体だとも

れることを願うものです。 が、私たちもイエスとともによみ コリント四・14)との信仰によっ がえらせ、あなたがたといっしょ て、イエスのいのちが明らかにさ に御前にたたせてくださる」(Ⅱ 「主イエスをよみがえらせた方

私の神学生時代 主ご自身に迎えられて

中目黒教会●舘野真貴子



思議な4年間でした。 献身の思いを与えられ、 濃厚で不

産となっています。 いは、今でも私にとって大きな財 え合うことができる方々との出会 共に泣き、笑い、祈りによって支 憐れみでした。学びと訓練の中で 方に恵まれたことは、大きな主の 生をはじめ、素晴らしい先輩後輩 した者でしたが、個性豊かな同期 どんな方々と共に生活をするの 考え祈る余裕もないまま入学

た。そのように学びと訓練に集中 をシャワーのように浴びていまし に当てられる光も強く、 祈祷会等を通して、御言葉の恵み ス、チャペル、早天、晩祷、合同 方には、感謝に堪えません。クラ 真実に向き合ってくださった先牛 した環境に置かれていた分、自ら また、日々祈りと忍耐をもって その度に でありたいと願っています。 が召して下さる道を、喜び歩 闇ではなく、温かい愛そのもので でしたが、その先には何もない暗 者として変えられ続けながら、主 れからも、主の恵みを分かち合う た。御名を崇めて感謝します。こ ある主ご自身が迎えて下さいまし

るものの入り交じった、 日が驚きと、感動と、……あらゆ らいの一つだったと思います。毎 ません。それも神さまの大きな計 飛び込むことができたのかもしれ の日。何も知らなかったからこそ けば神学院の門をくぐっていたあ

味わいつつ祈らされております。 題に関して、今では一生かけて考 まで導いて下さいました。この宿 主は歩みの遅い者をさとし、ここ えられたかと言えば、正直わから 年経ち、この問いにはっきりと応 ……と、様々な場面で考えさせら 自分らしくお仕えするということ 同時に、キリストにあって生きる れを思い出し、自分に死ぬことと え続けるべき問いの一つとして、 ない部分も残っています。しかし、 れ、葛藤したように思います。4 は、具体的にどういうことなのか こと、主がデザインして下さった 何も知らないで飛び込んだ世界

たくさんさせて頂きました。 主の前に出ては涙し、新たに立ち 上がらせて頂くという貴重な体験

考えてくるようにと、宿題を出し きる自分とは?」4年間じっくり 分とは?」「キリストにあって生 さった先生が、ガラテヤ二章20節 てくださいました。事ある毎にそ この御言葉と共に、「死ぬべき自 のうちに生きておられるのです。」 ているのではなく、キリストが私 つけられました。もはや私が生き 私はキリストとともに十字架に 入学式の日、祝辞を述べてくだ 謝しております。 りますのは、主の憐みと背後の尊 目の奉仕です。伝道者として今あ 名を崇めました。主は絶えず、 会堂が与えられ、主のご真実に聖 いお祈りと御指導、 現在の地に8年前、奇跡的に新

御愛の故と感

さが戻っています。

賑やかだったキャンパスにも静け

のうちに終えることができました。

●年末のBTCリトリートを恵み

高槻で24年

同窓生の近況



り頼みつつ、主人と共に、互いの なっています。主はお約束に忠実 さいました。信徒方も困難な戦い さな群れに目を留め良くして下さ させて頂きたいと願っております 欠けを補い合い、 しております。今後もご聖霊に依 族にも救いの御業がなされ、感謝 なお方で、献身に反対していた家 幼かった娘たちも、今は助け手と 教会建設に励みたいと思います。 もとひとりの魂の救いを目指して な喜びでした。更に御霊の一致の れる姿に励まされます。昨年は地 の中、信仰を守り乗り越えておら 与え、最善に導き、益と変えて下 頂きましたが、主は聖霊の助けを います。今日まで様々なご訓練を 元から救われる魂が興され、大き 家族で沖縄から神学院に入学し 召しの道を全う

36 期生

サポーターズ

尊いお献げものに心より感 謝申し上げつつ、11 月の会計 報告をさせて頂きます。

11 月分支援実状 [今年度毎月献金目標] ¥2,000,000

「神学院サポート献金」 ¥632,575 教会団体による「神学院献金」 ¥455,685

教会員による

その他の献金(一時・特別) ¥175.450

合計¥1,088,260

・振替:00230-0-10138

卒業後、豊中4年、 高槻教会●双森真智子

だきたいと願います。 書館には、基礎的な学びをするた 読んでみると実に奥深く、説教と な思いで手にしましたが、実際に 題図書だから読もう、という単純 内容が記されています。最初は課 教者とは何か」といった基本的な この本は、説教のテクニカルなこ 書に触れて基礎を身に付けていた す。神学生時代に是非これらの図 めの本がたくさん収められていま 本」となりました。そのように図 いました。私の中でいわゆる「定 説教者のイロハが詳細に記されて とより、「そもそも説教とは、説 者』(いのちのことば社)でした。 イド・ジョンズの『説教と説教 の中でもよく覚えているのが、ロ 課題で様々な本を読みました。そ 私自身神学生の時に、クラスの

りました。一月は卒業に向けた総 学びもあと二か月を残すのみとな ●年度の終了・卒業式に向けて、 務局長の特別講義もあります。 火)・午後6時からです。 1月の神学院祈り会は、 5 日

や元旦礼拝で神学生を受け入れて 謝致します。 くださった教会もありました。 す。クリスマスのさまざまな行事 再開まで、調整の期間となります。 で過ごします。12日 (火)の授業 いろいろで、休講期間はそれぞれ 今の神学院は、入寮生・通学生 ●休講期間中も教会実習は続きま



神学院スタッフ…恵みの想起

学苑だより

基礎を身に付けるために

図書館補佐

小林

佳

す。

昨年のお祈り・ご支援に心か

●明けましておめでとうございま

ら感謝致します。本年もよろしく

お願い致します。

報 本部通達

王たちはあなたの輝きに照らされ 国々はあなたの光のうちに歩み、 その栄光があなたの上に現れる。 やみが諸国の民をおおっている。 しかし、あなたの上には主が輝き、 見よ。やみが地をおおい、 (イザヤ書60章2~3節)

必要な希望と力が注がれますよう 課題を乗り越えて前進するために 栄光が私たちの群れ全体と各個人 がこの世を覆う中にあって、主の でありますように。 に力強く現され、あらゆる問題、 2016年の年頭、現代もやみ 主の導きと臨在と祝福が豊か 各教会の新しい年の歩み出し

(新年聖会)

各地域・各教会では、年頭に新

催します。教会員は、所属教会の 月中に新年度の「教会総会」を開 ▽本教団に属するすべての教会 総会(昨年度教・財勢報告や承認、 条例第81条の定めに従い、1 部

> らに成長していくことができます 転任が内定している教会に対し お願いいたします。 ように、お祈りください。 整えがなされ、教会が守られ、さ せんが、牧師の交替にあって霊的 ます。後任牧師は発表されていま 教会総会もそれを前提に実施され て、その旨の内示がなされました。 >本年3月の年会における牧師の

26日 (火) 財務委員会

(決算書検討)

加をお待ちしています。 午前までの開催となります。伝道 者諸師と共に、信徒の方々のご参 (第71次年会の日程) 本年3月8日(火)タ~10日(木)

さい。 当・佐藤信行) までお知らせくだ ら、1月19日までに本部総務局(担 たが、変更や修正がございました 定表を、昨年12月に配布致しまし 2016年度の教団主要行事予

願い申し上げます。 りますので、ご理解とご協力をお も年会資料の事前送付を考えてお 告原稿をお願いしますが、締切は め、各局・委員会・教区宛に、報 1月25日となっております。今回 なお、第71次年会資料作成のた

装備を整える時をもちましょう。 主の御前に出て、霊的・信仰的な 年聖会が予定されています。共に

替送金は、会計整理の都合上、 部費等(融資返済を含む)本部振 され承認されました。昨年度の本 2016年度の教団予算案が審議 昨年の責任役員会において、

を1月19日までに本部宛の提出を 各教会は年会資料となる「年報」 れます)にご出席ください。また、 新年度の活動方針発表などがなさ

> 月15日までに手配をお願いしま (教団四献金について)

をアピールして頂ければ幸いで す。 各教会で以下の諸献金へのご参加 今年も宣教活動推進のために、

国内宣教献金

●神学院サポート献金 世界宣教献金

国内教会局 ◆厚生資金献金

(役員・リーダー研修会) 11日 (月) 静岡教区

今期はロサリスを拠点に活動され ご家族とともに3月9日(水)に 加ください。 世界宣教局主催時にも奮ってご参 教会・家族単位での随時参加や、 募集案内を各教会にお送りしまし る予定です。お祈りください。 フィリピンに再赴任の予定です。 PNTSで学びをされ、その後、 た。要綱をご覧くださり、教区・ は、1月5日(火)から2月2日 ▽帰国報告中の豊田常喜宣教 「2016年台湾宣教訪問団」の (水)にかけて、フィリピンのA ■世界宣教局 昨年末に世界宣教局より

〈IWF関係〉

限4万円)。詳しくはIWF書記 ください の梅田登志枝師までお問い合わせ WF会計より支援が可能です(上 費用補助を必要とする教会は、Ⅰ レアン・WGM)を招聘する際に、 ▽各教会にⅠWF宣教師(ウェス

教育局

備のために、お祈りとご協力をお 師は小坂嘉嗣師(日本宣教会・狭 ます。会場は奥多摩福音の家、講 願いします。 たちが主体となって進められる準 山キリスト教会牧師)です。青年 ステーション全国大会が開催され (木)にかけて、第5回ユース・

(とにキャン関係)

願いします。 加者をお送りくださいますようお らぜひともお祈りとご協力をお願 は聖山高原キャンプ場です。今か いします。そして、各教会から参 にキャン」が開催されます。会場 (金) にかけて、全国中高生 「と

■聖宣神学院

さい。

▽神学院祈り会のご案内 1月5日(火)午後6時~7時、

からになりました。お間違いのな 本部会議室で行います。午後6時

いようにお集まりください。

第71次年会 スケジ

聖会Ⅱ

8日(火)

4時 受付

5時 必着

発売 (一部100円) されました ▽今月号より、教報のPDF版! 詳細はチラシをご覧ください)。

午前

午後

藤本

満

編集者 北田直人

印刷所 埼玉県比企郡鳩山町熊井一七〇

東京都千代田区神田駿河台二——

OCCビル

イムマヌエル綜合伝道団本部

郵便振替 新生宣教団

001107133609

定価

|部|〇〇円 (税込)

担当者までお申込みください。ダ ご希望の方は各教会牧師、または

ウンロード用のパスワードを発行

いたします。

(ユースステーション関係) 今年は8月15日 (月) から18日

今年も8月9日 (火) から12日

学案内」をあわせて読み、間違い のないように手続きを行ってくだ さい。本誌掲載の「聖宣神学院入 着です。受験を考えておられる方 は、出願書類一式を請求してくだ 願書提出期限は2月22日(月)必 ▽入学審査日は3月7日 (月)、

スケジュール(3月8日~10日)	
9日(水)	10日(木)
研修	聖会Ⅱ
①聖なる教会を目ざして	教職按手式
②危機対応	任命式
③交わりの神学	転任事務
議事会	教区主事会議

聖会 I 献児式

会場・国立女性教育会館「ヌエック」 集会はすべてオープンですので、信徒のフ

2月1日(月)午後2時/OCC508会議室 *年会準備祈祷会

昨年12月3日(木)に召されなさ めをお祈りください。 いました(97歳)。ご遺族にお慰 ▼高桑信雄師(富山教会)のお母 に主の平安をお祈りください。 古屋教会員)が、昨年11月23日 ▼元勧士・信徒伝道者の潮満兄(名 す。お詫びとともに訂正致します。 ▼教報12月号4頁に掲載した佐竹 様、高桑春枝姉(金沢教会員)は、 に凱旋されました。ご遺族と教会 (月)、85年の地上生涯を終えて天 ありました。正しくは10月19日で 静師の追憶記事の召天日に誤りが

方もぜひご参加ください。	